

	学校だより 第8号	「啄（そつ）」とは、鳥が卵からかえるとき、殻の中で雛が鳴くこと。啄（たく）とは、親鳥が外から殻をつくること。両者相呼応した、逃すべからざる好機をいう。当校では、啄喙の精神から大きな成果が生まれると考え、職員玄関に掲額している。
	令和7年12月	
	上越市立城西中学校	

子どもたちによる「分析と提案」から

校長 保坂 修

11月17日（月）～21日（金）のオープンスクールでは、授業参観をはじめ、学校保健委員会、3学年の進路説明会、妙高展など、多くの皆様からご来校いただきましたことに感謝申し上げます。ご来校いただいた多くの皆様から、城西中生徒へお褒めの言葉をいただきました。中でも「学校説明会」に参加した6年生児童に感想を聞いてみたところ、「中学1年生の皆さんのがすごくかっこよかった」とのこと、私も同じ思いを抱きました。3学年の進路説明会では、進路実現に向けて真剣に立ち向かう姿勢を感じることができました。また、2年生の11月26日（水）からの修学旅行では、残念ながらインフルエンザで参加できなかつた生徒も少なくなかつたのですが、添乗員さんから「大変立派な生徒さんたちでした」とお褒めの言葉をいただいています。

それぞれの学年が、集団として確実に成長していることを感じることができました。

さて、12月8日（月）の生徒朝会で、学年の級長会長の皆さんのが、学年の良い点、改善が必要な点を挙げ、以下のような今後の「目指す姿」と具体的な取組を発表しました。

学年	目指す姿	主な取組
1年生	2年生に向けて、先輩としての振る舞いや態度を身に付けた、メリハリのある学年	『Let's スタディプロジェクト』 授業準備・授業中の私語の改善
2年生	明るく、仲が良いまま、ルールやマナーを守り、全校のお手本になる学年	学級ごとに、授業準備、態度や発言の向上、振返り活動の充実
3年生	発言しやすい雰囲気づくりから、授業中の発言を増やす	『発言しよう yo キャンペーン』 発言しやすい雰囲気づくり

どの発表も、学年の雰囲気や実態を冷静に分析し、現在の状況に甘んじることなく、集団としての向上のために、具体的な提案をしていることに頼もしさを感じました。

城西中学校も来年度に向けて本格的な準備の時期になります。11月20日の学校運営協議会では、大変貴重なご意見とご示唆をいただきました。今後も、子どもたち、保護者、地域の皆様の思いを大切にして、城西中学校の教育活動を分析し来年度の活動につなげてまいります。

新しい年も、城西中学校の教育活動にご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。



「生徒朝会」オンライン配信の様子

学校説明会 1年生、大活躍！

11月19日（水）に、来年度に城西中学校へ入学予定の6年生を対象とした学校説明会を実施しました。当校の1年生が、城西中学校を例に、中学校生活について説明しました。

1年生は、スライドや動画、劇、クイズなど様々な工夫を凝らし、中学校での生活や学習、生徒会活動や学校行事などの様子を伝えました。様々なアイデアを出したり、どうやったらわかりやすく伝わるかを試行錯誤したりする姿に、1年生の成長を感じました。

そして、明るく、礼儀正しく参加してくれた6年生の皆さん、ありがとうございました！



正しい制服の着こなしを説明中！



劇とクイズで学習の大切さを伝えています！



専門委員会の種類や活動内容を
丁寧に説明しています！



実際に合唱を聞いてもらいました！

修学旅行

Exciting Trip !

2年生が、11月26日（水）と11月27日（木）に1泊2日で東京方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は班別研修で、班ごとに考えたルートを周り、東京の新たな魅力を発見しました。2日目は、クラス別研修で東京周辺の企業などを訪問し、学びを深めました。



妙高展2025

オープンスクールの間、妙高学級の皆さんのが制作した作品の展示やモルック体験などを企画した「妙高展 2025」が開催されました。

色とりどりで楽しい作品がいっぱいでした。妙高展に足を運んだ方々からたくさんの感謝のメッセージが届いていました。



学校保健委員会 講演会「上手にネットと付き合おう」



11月20日（木）、弁護士の原野聖子さんをお迎えし、「上手にネットと付き合おう～予期せぬトラブルに備えて～」をテーマとした講演をいただきました。ネット社会に潜むトラブルや犯罪の実態の紹介、ネットトラブルから身を守る手立てなどについて学ぶことができました。

【城西中生徒の活躍】

<柔道部>

★新潟県中学校新人柔道 体重別大会
(12/7:鳥屋野総合体育館)
男子体重別 5位 (2年)
女子体重別 3位 (2年)



<女子バレー部>

★上越中学校新人バレー選手権大会
(11/22・23:三和体育館)



1回戦 城西中 2 - 0 城北中
2回戦 城西中 2 - 0 KVC
3回戦 城西中 1 - 2 IVC ベスト8

★上越地区1年生交流大会 (12/6:中郷中学校)
準優勝

<科学部>

★新潟県いきいきわくわく科学賞 2025
「カブトムシの成長記録 2024~2025」
優秀賞 2年



★税の標語

上越市租税教育推進協議会長賞 2年
高田税務署管内税務関係団体総連合会長賞
2年

<美術部>

★令和7年度 新潟県環境保全ポスターコンクール
奨励賞 3年 富樫 莉葵 2年 佐藤 瑞穂



<卓球部>

★新潟県新人卓球大会



(11/29・11/30:小千谷市総合体育館)
男子団体 1回戦 城西中 5 - 0 青葉台中
2回戦 城西中 3 - 2 新津第一中
3回戦 城西中 0 - 3 燕吉田中
順位決定リーグ 1勝2敗 7位

女子団体 出場

個人戦 2年男子: ベスト8
1年男子: ベスト32
ベスト32

<吹奏楽部>

★新潟県アンサンブルコンテスト

(12/7:上越文化会館)
○管楽打楽器8重奏 銀賞
○管楽打楽器7重奏 銅賞

<各種コンクール>

『第40回(令和7年度)新潟県JA共済小・中学生交通安全 ポスターコンクール』に、1年生のさんが応募し、県教育長賞を受賞しました。さんの作品は県民への交通安全啓発のため、県内の路線バスにラッピングされ、運行するとのことです。



11月17日(月)から21日(金)に、福祉委員会が赤い羽根共同募金を行いました。

5日間で、4,515円の募金が集まりました。ご協力ありがとうございました。



1月の予定



6日(火) 3年生実力テスト

21日(水) 定期テスト前 質問教室

7日(水) 3学期始業式

22日(木) スクールカウンセラー来校日

【第5教育期】感謝と感動の締めくくり

23日(金) 後期定期テスト1日目

14日(水) 生徒会専門委員会

26日(月) 後期定期テスト2日目

15日(木) スクールカウンセラー来校日

保護者向け入学説明会①

20日(火) 上越地域私立高校入試

27日(火) 保護者向け入学説明会②

テスト前放課後活動停止(~23日)

30日(金) 後期定期テスト 欠席者テスト1日目



皆様、よいお年をお迎えください

